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En su primer mes en 
el cargo, la autoridad 
adelanta a Diario EL 
SUR las medidas con 
que se afrontará el 
inicio del año escolar 
en materia de 
conectividad. 

  

ace exactamente un mes, TH ¿isogado acoso 
Garcés asumió como se 

cretario regional del ministerio 
de Transportes y Telecomunica 
ciones en reemplazo de Héctor 
Silva, convirtiéndose en la terce: 
ra autoridad nombrada en el car: 
go durante el actual gobierno. 

Luego de cumplir dos años y 
seismesescomo directorregional 
del Fosis, llegó uno de los cargos 
más complejos de la administra: 
ciónregional, tanto porla exposi 
ción mediática como por las ur- 
genciasen materias de conectivi 
dad, fiscalización e infraestructu: 
taenlazona. 

En su primera entrevista con 
Diario EL SUR, la autoridad reco- 
noce que los objetivos están en el 
sello que se busca dara la gestión 
de una cartera difícil. 

“Han sido primeros días de es 
cuchar, de harto terreno y de har- 
to diálogo con los equipos inter- 
nos que tienen una experiencia 
de muchos años. Eso, de alguna 
manera garantiza que son equi 
pos bien confiables en tomo asu 
trabajo y a la toma de decisiones, 
lo que a la autoridad de tumo 
también le facilita el día a día”, 
destaca 

Junto a ello, apela a su trabajo 
enel Fosis para incorporar la pre 
misa de“pensaren cómoa las ini 
ciativas y políticas públicasle po 
nemosrostro. Cuando eso ocurre 
la sensibilidad de todos los acto 
res es distinta, de los operadores, 
delos conductores, de los funcio- 
narios, y también para los gran 
des proyectos que llevamosespe 
rando y están por venir”. 

PLAN MARZO 
Una de las primeras tareas que 

le tocará afrontar en el cargo -al 
igual que le tocó a sus anteceso. 
res que serenovaron en época es- 
tival- es la coordinación de las 
medidas para afrontarla vuelta a 
clases a partir del 3 de marzo. 

En esa dimensión, el seremi de 
Transportes reconoce lascomple- 
jidades y apunta a reducir el au: 
mento del uso del vehículo de un 
60% que se generó tras la pande 
mia,en medio de una intercomu: 
na rodeada de obras de infraes- 
tructura que se llevan adelante 
comoson los puentes Industrial, 
Ferroviario y Bicentenario, ade 
másdeloscorredores de transpor 
teen Hualpény Talcahuano, y los 
arreglos en el centro de la ciudad 
de Concepción: “Si uno tuviese 
que destacar temas positivos, las 
Obras que se llevan adelante son 
habilitantes y le van a cambiar el 
rostro a la ciudad en el mediano 
plazo". 
Sobre el trabajoreferidoa la ela- 

boración del plan, Fierro valora 
que “ha existido un ejercicio de 
anticipación tremendamenteim- 
portante, tanto desde la delega 
ción presidencial regional que 
nos ha convocado con distintos 
actores para poder hacer un diag 
hóstico y proponermedidas, pero 
también el gobernador regional 
nos ha incorporado a una mesa 
quesesionó tantoen el Gran Con 
cepción como en Los Ángeles”. 

“Va aserun mes difícil, comple 
jo, pero creo que estamos abor: 
dandocon ladebidaanticipación 
el poder definir medidas para 
contener las complejidades de 
marzo, algo que no veíamos hace 

  

Patricio Fierro, seremi de Transportes y Telecomunicaciones: 

“Estamos trabajando con los 
operadores el poder aumentar 
los servicios de buses en marzo” 

E£. diálogo con el 

jefe de división de 

Infraestructura y Transporte 

del Gobierno Regional con el 
objetivo de que las medidas y 

acciones que tomemos sean 
coordinadas y dialogadas”. 

  

6 £.. delos 
operadores supera el 90%, y es 

una cifra alta en un primer año. 
Entérminos estadísticos, 
recordemos que son 38 las 
empresas que están bajo esta 

nueva norma regulatoria”. 

mucho tiempo, el anticipamos 
casi en seis semanas a la llegada 
de marzo. Lo hemos hecho sin 
mezquindades, sin la trinchera de 
la política, sino pensando en có 
mo facilitamos el desplazamien: 
to de las personas en un mes que 
serácomplejoconsiderandoestas 
obras habilitantes”, suma. 

—¿Existe una coordinación con 
el Gobierno Regional? Se lo pre- 
gunto porqueal menosanivelco- 
municacional se ha visto una di- 
sonancia entre las actividades or- 
ganizadas porel Ejecutivo, porus- 
tedes y el Gore en esta materia. 

-En lo particular, como minis- 
terio nos hemos puesto a disposi 
ción de aquellas iniciativas queal 
gobernador y su equipo le resul 
ten importantes avanzar. Hemos 
tenido diálogo con el jefe de divi 
sión de Infraestructura y Trans 
porte (Jaime Aravena, exseremi) 
con el objetivo de que las medi 
das y acciones que tomemossean 
coordinadas y dialogadas. 

Tuve una bilateral con el gober- 
nador y expresé nuestro máximo 
sentido de colaboración en medi: 
das, programas y proyectos que le 
hacen muy biena la E inde- 
pendiente del espacio físico des: 
de donde se miren. 

¿Qué medidas se han acorda- 
do para afrontar el inicio del año 
escolar en marzo? 

—El delegado va a hacer una 
cuenta sobre la próxima semana 
sobre el detalle de las iniciativas 
que integran este plan,sinembar 
go, podemos anticipar en térmi 
nos generales que estamos traba 
jando con los operadores del 
transporte público del Gran Con 
cepción con el objetivo de au 
mentar las operaciones de servi 
cios de caraa marzo, loque debie: 
se repercutir en el aumento de la 
frecuencia de los servicios, pero 
también en la cantidad de servi 

Se contó con una inversión de $49 millones 

Inauguran en Lota centro para niños del espectro autista 
Desde la Agrupación Amor sin Condición 
manifestaron que ahora se podrán 
descongestionar los recintos de salud y que 
son 50 las familias que atienden. 

En Lota se inauguró un centro 
de atención para niños, niñas y 
adolescentes del espectro autis- 
ta (TEA). Esto se logró a través 
de una alianza entre la munici: 
palidad, el Servicio de Salud y la 
comunidad. 

Para instalarel centrose habili- 
tó unacasa patrimonial de acuer 
doa las necesidades de los pacien- 
tes.Se cuenta con espacios de en 
tretención y juego, además de te- 
rapia y consulta. 

El alcalde de Lota, Jaime Vás- 

quez, indicó que la obra requirió 
una inversión del Servicio de Sa: 
lud Concepción que supera los 
$49 millones y la obra fue ejecu 
tada en un plazos que no superó 
los 2 meses, concretadas por tra: 
bajadores del área de mantención 
de la Dirección de Salud Munici 
pal (DAS) de Lota, y siempre res. 
petando el caracter patrimonial 
del inmueble. 

La presidenta dela Agrupación 
Amor sin Condición, señaló que 
“estassalas permitirán desconges 

El pasado 10 de enero asumió de manera formal Patricio Fierro como seremi de Transportes y 
Telecomunicaciones. 

cios que se dispondrán. 
Luego de eso, se está trabajan 

do en tecnología con el objetivo 
de que las aplicaciones que exis 
ten como Red Regional funcio 
nen en tiempo real y permitan 
quelas personas quese desplazan 
en el inicio de marzo prefieran el 
transporte público y el Biotrén. 
Hay otra línea que guarda rela 
cióncon lascontingencias que te 
nemosendistintossectores delas 
comunas, donde el trabajo es co 
ordinado con el Serviu y el MOP 
para que ellos se puedan coordi 
ar con las empresas mandantes 
respecto a los planes en materias 
comosemaforización,señaléticas 
y desvíos facilitando el tránsito 
para las personas. 
Trabajaremos en el uso del 

transporte público, con un moni 
toreo en tiempo real para ver te- 
masdesemaforización y frecuen 
cias de los buses, hoy que pode: 
mos monitorear con la instala 
ción de los GPS, Vemos una aper 
tura delos operadores para mejo 
rar las condiciones de frecuencia 
y cantidad de buses. 

La comnidad portcpó de reuuración 

  
—¿El aumento de buses y fre- 

cuencias se solicitará en ciertas 
franjas horarias? 
—Tenemos una mirada pensan 

do en el horario punta y valle:en 
el horario punta tenemos un ojo 
másfino porque nos interesa que 
las personas lleguen a sus traba 
jos,losestudiantesa sus colegios, 
y eso es un desafío. 

CONSIDERACIONES 
Al momento de abordar la co- 

ordinación que se está llevando 
adelante con distintos servicios, 
el seremi Fierro destaca que una 
partese centra tanto en el diálogo 
con los municipios, pormedio de 
sus direcciones de tránsito y segu- 
ridad pública, con la UnidadOpe 
tativa de Control de Tránsito 
(VOCT). 

“Hoy los municipios tienen in 
fraestructura en torno a cámaras 
deseguridad, identificación dear 
terias complejas y lo debemos 
aprovechar, para lo cual se requie 
rediálogo. Debiésemos llegarala 
última semana de febrero con 
medidas claras y coordinadas en- 

    

tre los distintos actores. No hay 
una fórmula perfecta, pero si un 
sentido de anticipación y diálogo 
queeselque hoy estamos tenien 
do, para que ese ejercicio permita 
contener las dificultades en la 
mayor medida posible”, destaca. 

¿Se aplicará restricción 
vehicular? 

lo hemos hablado de restric- 
sn vehicular noestán lascondi 

ciones. Y también aprovecho de 
despejarotro temarelacionado al 
usodelos corredores de transpor 
te público. Desde el ministerio 
nuestra postura es que los vamos 
a cuidar y fortalecer para el uso 
del transporte público, y la auto- 
ridad que tiene la potestad para 
disponer de ellos es Carabineros. 
Los municipios no podemos au 
torizarel acceso a los corredores. 

-El Concejo Municipal de Los 
Ángelespropuso poderaccedera 
lascámaras de la UOCT para me- 
jorarlacoordinaciónaniveldese- 
mmaforización en la capital pro- 
vincial, y selesofició a ustedesco- 

    

  

e Atención 

DesdelaDAS lotina indicaron que 
podrán brindar una atención mul- 
tidisciplinaria y, además, también 
se están trabajando en otras in'- 
ciativas para sumar. 

  

tionar consultorios y al hospital 
deLota que hoy están atendiendo 
a nuestros hijos e hijas. Nuestra 
agrupación, por ejemplo, reúne a 
50 familias de Lota, algunas de 
ellascon más de un hijo con con 
dición del espectro autista o neu 
rodivergente que merecen la me 
jor atención. Necesitamos más 
frecuencia en las terapias”. 

“El desafio es 
cerrar 2025 
con el cobro 
electrónico” 

A Patricio Fierro le toca 
asumir como seremi de 
Transporte a un año de la 
puesta en marcha del perí- 
metro_ de exclusión del 
Gran Concepción, iniciati- 
va que destaca apuntando 
que "ha traído muchísimas 
ventajas al desarrollo del 
transporte público, pero 
sobre todo a las personas 
que lo utilizamos porque 
nos ha permitido estable- 
cer una cantidad de fre- 
cuencias, tener una regu- 
lación clara, y pensar el fu- 
turo inmediato del trans- 
porte público”. 

'A nivel de Cumplimien- 
to, destaca que en prome- 
dio las 38 líneas -suman- 
do los servicios a Tomé y 
Santa Juana- alcanzan in- 
dicadores del 90% con 
más de dos mil máquinas 
en las calles: “Tenemos 
una frecuencia apropiada 
con buses cómodos, con 
aplicaciones que nos per- 
mitan saber cuándo y dón- 
de podemos encontrar el 
bus que me lleve al traba- 
jo o a la casa, la garantía 
de tener bus hasta un ho- 
rario que me permita des- 
llazarme alas 220 22.30 
oras, y eso es algo que ha 

cambiado después de la 
pandemia”. 

La autoridad también le 
pone plazos a la puesta en 
marcha del cobro electró- 
nico en el transporte licita- 
do: "El desafío esllegar oja- 
lá este 2025 con el cobro 
electrónico (..) Ese es uno 
delos principales desafíos, 
en torno a la modernidad 
del servicio y la sensación 
qe va a entregar al con- 
luctor y los pasajeros”. 
Junto aello, destacó que 

“vamos a dejar atrás esta 
relación dificultosa que se 
genera entre el pasajero y 
el conductor, que a veces 
tensiona los viajes o como 
llegamos al hogar, con un 
transporte moderno con 
cobro electrónico y a 
rando la seguridad de 
pasajeros”. 

Entiendo que las bases 
delalicitación están en trá- 
mite en Contraloría. 

-Las bases están envia- 
das, y los equipos técnicos 
están en la fase de iteracio- 
nes con la Contraloría, hay 
procesos de observaciones 
y correcciones. Estamosen 
el proceso de avanzar en 
esa lógica que permita es- 
te 2025 llegar a la última 
parte de nuestro Gobierno 
con este sistema operando. 

mocartera. ¿Es posible ler 
a ona 

Participamos de una mesa 
dondeel alcalde Pérez fue parte de 
ese diálogo junto a su equipo, y 
planteó lo que meseñala. Nostra 
jimoslasolicitud y nuestrosequi 
pos técnicos de la UOCT y del de 
partamento jurídico están bus 
cando la forma de operativizar 
esa medida de cara a marzo. Esta 
mos buscando poder llegar con 
esa medida implementada en 
marzo, debemos buscar la forma 
normativa y reglamentaria para 
hacerlo, pero creemos que en es 
to lo formal no puede ser obstá 
culo delo funcional. 

La jefe del Comité TEA del Ser- 
vicio de Salud Concepción, 
Catherine Labraña, explicó que 
el centro será administrado por 
DAS Lota que proveerá atención 
multidisciplinaria a unos 200 
niños, niñas y adolescentes diag 
nosticados en esa comuna. “Es 
tamos viendo otros proyectos. 
Nuestra intención es dialogar 
con dos comunas del territorio 
del Servicio de Salud Concep 
ción, durante este año, para ex 
pandir la oferta y mejorar acce 
so a nuestros niños y niñas y 
adolescentes con condición del 
espectro autista”, indicó. 

Solo en Lota se han diagnosti 
cado 400 niños, niñas y adoles 
centes con espectro autista.
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